

## **BFI Steiermark eröffnet weiteres Smart Education Center**

Am Standort Graz-Süd nahm Ende 2022 das zweite Smart Education Center des BFI Steiermark mit Schwerpunkt Robotik, Automatisierungstechnik und 3-D-Druck seinen Betrieb auf.

### **Bildungszentrum Graz-Süd erfolgreich um- und ausgebaut**

Nach zehnmonatigen Bauarbeiten ist das neue Bildungszentrum Graz-Süd fertig. Bei laufendem Büro- und Schulungsbetrieb gelang nicht nur die Adaptierung von rund 400 m<sup>2</sup>, sondern auch die Erweiterung inkl. Aufstockung um weitere 400 m<sup>2</sup> – und das Ganze sogar im Zeitplan. Das gesamte Standortteam kann sich nach der herausfordernden Baustellenzeit zu Recht über das gelungene Ergebnis freuen.

### **Hightech überall**



Die Großroboter im SEC sind von Weitem zu sehen  
Foto: BFI Steiermark

Nach dem 2020 am BFI Leoben eröffneten Smart Education Center (SEC), dem ersten seiner Art in ganz Österreich, verfügt nun auch das BFI Graz in der Paula-Wallisch-Straße über ein solches innovatives Ausbildungszentrum. Stolz ist man dort nicht nur auf drei Großroboter der KUKA AG, eines langjährigen Partners und Weltmarktführers. Auch ein industrieller 3-D-Drucker des renommierten Herstellers HAGE3D GmbH, ebenfalls

Partner des BFI Steiermark, steht für Schulungen zur Verfügung. Das topmodern ausgestattete SEC wartet zudem mit einem Novum auf: einem Raum-im-Raum-Konzept, das einzigartig am BFI Steiermark ist. Dabei ist der Schulungsraum mit Glaswänden vom Großraum abgeteilt, „sodass man in ruhiger Umgebung dennoch ‚mittendrin‘ ist“, wie es Gert Niederdorfer, Geschäftsführer-Stellvertreter am BFI Steiermark, formuliert.

### **Modernste Büro- und Besprechungsräume**

Das neu errichtete Stockwerk über dem SEC beherbergt die Business Unit Steiermark Süd des BFI Steiermark. Zur Infrastruktur zählen hochmoderne Besprechungsräume für Treffen mit FirmenkundInnen; da sie mit Flatscreen und Videokonferenzsystem ausgestattet sind, eignen sie sich auch für Onlinezusammenkünfte. Für Firmenkurse und Schulungen im Auftrag öffentlicher Einrichtungen wie Arbeitsmarktservice und Sozialministeriumservice stehen zwei neue Seminarräume mit zeitgemäßer Video- und Präsentationstechnik bereit. Die Einrichtung ist modular und somit vielseitig kombinierbar, was der Gruppendynamik entgegenkommt und Kreativität fördert.

### **Multifunktionaler Aufenthaltsbereich für TrainerInnen**

Die Neugestaltung des Ausbildungszentrums nahm auch Bedacht auf die Bedürfnisse der TrainerInnen. Sie haben einen eigenen Aufenthaltsbereich bekommen. Dort gibt es eine Kochgelegenheit, einen Essbereich und Computerarbeitsplätze.

## Fokus auf Nachhaltigkeit

Im Zuge des Umbaus erfolgte auch die Installation einer Photovoltaikanlage auf dem Gebäudedach, die nun einen Teil des Energiebedarfs im Ausbildungszentrum deckt. Damit freilich noch nicht genug: „Pläne für einen weiteren Ausbau der Anlage gibt es bereits, denn wir wollen in Zukunft bis zu 40 % unseres Bedarfs an Strom selbst erzeugen“, erklärt Niederdorfer.

## SEC bietet hochwertige Aus- und Weiterbildungen im Technikbereich



Dank der Partnerschaften, die das BFI Steiermark seit Langem mit namhaften Unternehmen pflegt, ist es möglich, im SEC Graz-Süd exklusive und sehr hochwertige Aus- und Weiterbildungen in Robotik, Automatisierungstechnik und 3-D-Druck anzubieten. Die Schulungen vermitteln den Teilnehmenden jene Kompetenzen, die die Betriebe vor Ort benötigen. So trägt das neue Smart Education Center maßgeblich dazu bei, dass es mehr gut ausgebildete Fachkräfte im Land gibt.

Gut ausgebildetes Fachpersonal mit Robotikkenntnissen ist in der Wirtschaft gefragt  
Foto: BFI Steiermark

## Erstes SEC Österreichs im Herbst 2022 ausgezeichnet

Mit seinen SECs setzt das BFI Steiermark auf Qualifizierungen in den Zukunftsbranchen Robotik und Automatisierungstechnik und im 3-D-Druck. Dass der steirische Erwachsenen- und Berufsbildner damit auf dem richtigen Weg ist, zeigt nicht zuletzt die Verleihung des Benya-Preises im Oktober 2022. Er würdigt den Beitrag, den das BFI Steiermark mit dem SEC Leoben zur Förderung der Facharbeit und der Reduzierung des vielfach beklagten Fachkräftemangels leistet. Das unterstreicht auch die Nachfrage seitens der Industriebetriebe.

## Links

[BFI Steiermark](#)

BFI Österreich/Schneider, 07.03.2023